

## Rozones

### Solidaridad con Ciro

Lamentable y preocupante, el ataque que sufrió ayer el colega periodista **Ciro Gómez Leyva**. A 200 metros de su casa, alrededor de las 11:10 de la noche, dos sujetos en una motocicleta le dispararon. "Al parecer con la clara intención de matarme", reportó el propio comunicador quien explicó que le salvó la vida el blindaje de su camioneta que él mismo manejaba. México, por la cantidad de periodistas asesinados en los últimos años se ha vuelto uno de los países más peligrosos del mundo para ejercer la profesión. Es necesario parar los ataques a los periodistas y las acciones y dichos que enrarecen el clima para que se dé el libre y seguro ejercicio de la libertad de expresión. Toda la solidaridad con Ciro.

### Batalla en el INE, iniciada

Y es el Instituto Nacional Electoral donde ha iniciado la batalla en contra de la Reforma Electoral que, entre otros efectos, merma su estructura y capacidades organizativas de elecciones. Ayer se informó que cientos de trabajadores anunciaron que se acogerán a procesos de retiro voluntario, entre ellos el director del Registro Federal de Electores, **René Miranda**, y el coordinador de Asuntos Internacionales, **Manuel Carrillo**. Lo mismo el jefe de la Oficina de la Presidencia del Consejo General, **Emilio Buendía**, así como vocales ejecutivos, incluyendo a la que era considerada como la decana, **Marina Garmendia Gómez**. La cabeza de la estructura administrativa del INE que es el secretario Ejecutivo, **Edmundo Jacobo**, ha dicho por su parte que luchará ante el atropello, pues "no soy de los que abandona el barco sin luchar".

### Falló Mario Delgado en Puebla

Con la novedad de que la estrategia del dirigente nacional de Morena, **Mario Delgado**, por conseguir la gubernatura sustituta de Puebla, ante el fallecimiento de **Miguel Barbosa**, falló. Y es que, nos cuentan, cuando se puso sobre la mesa de negociación el nombre de **Ignacio Mier** como Plan A para ser el mandatario estatal sustituto, diputados del bloque afín a Barbosa tomaron la decisión de llevar a cabo la designación de **Sergio Salomón**. Nos aseguran que no fue un albazón sino una reacción ante el riesgo de que hubiera una imposición desde esferas políticas no poblanas. Por ello, el Congreso decidió "ejercer su soberanía". Por cierto que ayer llamó la atención que la viuda de Barbosa caminara del brazo de Salomón, durante la ceremonia en la que fue sepultado el fallecido gobernador.

### Aguinaldo del Congreso

Así que los integrantes del Congreso de la Ciudad de México decidieron asegurarse una muy feliz Navidad mediante un incremento de 150 millones de pesos a su presupuesto del próximo año. Algo raro pasó durante la elaboración del dictamen del Paquete Económico, que hasta sorprendió a la Jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**. Y es que la mandataria había propuesto reducir en 100 millones de pesos los recursos para el Legislativo. Sin embargo, los diputados no sólo revirtieron el recorte, sino que se aumentaron otros 50 millones para tener un total de 150 adicionales a lo que venía en el proyecto. Muchos se preguntan qué argumentos tiene el Congreso capitalino para aumentarse el presupuesto, cuando arrastra un rezago de 88 por ciento. O cuando algunos de sus integrantes "debaten" a empujones y patadas en los pasillos. Uf.

### Cien días de Menchaca

Y es el gobernador de Hidalgo, **Julio Menchaca**, el que acaba de cumplir 100 días de gobierno, mismos que, nos dicen, han transcurrido a todo vapor en materias como combate a la corrupción, economía, seguridad y desarrollo social. Fue el propio mandatario quien ayer reportó la acción de su administración contra el desvío de más de 500 millones de pesos en varias presidencias municipales. "La transparencia y la rendición de cuentas no permitirá segundas oportunidades a quienes intenten burlar la ley", ha dicho Menchaca, quien también destacó la creación del Instituto Hidalguense para Devolver al Pueblo lo Robado, las iniciativas enviadas para instaurar la revocación de mandato, la política de punto final a privilegios de funcionarios, el combate al huachicol, la agenda de seguridad de las mujeres... Ahí el dato.

### Definiciones del PRI en el Edomex

En el Estado de México, mientras la oposición afina los detalles para la coalición con la que contendrá por la gubernatura y que prevé dar a conocer en los próximos días, este viernes sesionará el Consejo Político Estatal del PRI, para hacer un relevante cierre de filas en torno a la postulación de **Alejandra del Moral**. Las

organizaciones priistas saturarán la sede del tricolor mexiquense para anunciar la candidatura y también se prevé la presencia del gobernador **Alfredo Del Mazo** y del dirigente nacional del tricolor, **Alejandro Moreno**. Del Moral, nos comentan, ha señalado que primero es la organización interna y en los siguientes días la coalición, para la que, adelantó, ya negocian con un cuarto partido.

